

# 今を未来に

## 運動会について

先々週の1日に発行しました「運動会のご案内」は一読いただけただかと思っています。2学期に入って、練習が始まると雨の日も多くありましたが、体育館でのダンスや組立体操の練習を中心に行い、予定通りに練習を進めているところです。

運動会の練習や本番を通して、次のようなねらいを持って、臨みたいと職員間で話し合いました。

### 【ねらい】

○体育科で学習した内容（表現、短距離走、整列の仕方など）を中心とした学習成果を発揮するとともに、体力づくりへの意欲を高める。

### 【やってみる】

○友だちと力を合わせて競技や演技、応援、運営などに取り組むことで、互いのがんばりを認め合い、よりよい人間関係を育む。【つながる】

○集団において自分の役割と責任を果たし、主体的に行動する。【じっくり】【やってみる】



この目標を、ステージ別に子どもたちの目標としていくと、次のようになります。

	つながる	じっくり	やってみる
ステージ1 (1年)	・みんなでする活動を一緒に楽しむことができる	・練習に夢中になって取り組むことができる	・競技や演技に興味をもち、やってみようとするができる
ステージ2 (2, 3, 4年)	・友だちのがんばりをしっかり応援することができる	・最後まであきらめず全力で取り組むことができる	・どの種目にも関心を持って取り組み、自分の活動の幅を広げることができる
ステージ3 (5, 6年)	・みんなで運動会をよりよいものにしようとするができる	・自分のめあてを見つけ、めあてに向けて取り組み続けることができる ・演技や係の活動で、下級生の手本となるような行動ができる ・競技や演技に興味をもち、楽しみながらやってみようとするができる	

子どもたちには練習の中でこの目標を意識するよう、言葉がけをして、子どもたちが達成感の持てる運動会にしていきたいと考えています。

### 【運動会実行委員会から出されたテーマ】『一人ひとりが主役 ～思いきり楽しもう～』

テーマ達成のために大事にしたいことは、

- ・競技をする人が全力で取り組む。
- ・観ている人は、はずかしがったりふざけたりせず、全力で応援して盛り上げる。

### 【徒競走の順位について】（得点競技との関係について）

今年度も職員は、「徒競走で順位別に座らせるか。」「得点に入れるか。」を話し合いました。私たちが徒競走で順位をつけることは必要と考えています。その上で、上記に書いたねらいを達成するため、順位別に座らせること、得点に入れることが必要かといった視点で話し合いました。

【じっくり】のステージ2では「最後まであきらめず全力で取り組むことができる」とあります。このねらい到達のためには、走り終わった後順位で並んだ方が励みになる、得点にも入れた方が子どもたちの励みになる、という考え方が保護者の方の中にはあると思っています。それも一つの方法であると確認した上で、懸命にゴールまで走る子どもたちの姿や、得点に入る・入らないに関わらず声援を送る子どもたちの姿から、本年度も順位はつけるけど、走り終わった後、順位別に並ぶ必要はないと確かめ合いました。得点についても、【つながる】の目標にあるようにみんなで協力して得点となる学年競技や全校競技と個人の結果を足していいのかを考え、得点には入れないと判

断をしました。順位別に並ぶとしたことで保護者の方の見立てと違った場合、競技が止まってしまうことが他校ではあったこと、昨年のようにいつ雨が降り始めるかわからないような時に、当日の運営を臨機応変に行うためには、得点に入れないとしておく方が運営に余裕が生まれるということも理由に挙がりました。

今年度も昨年度と同様に、①順位はつける（決勝係の人が順位がわかるようにピブスを付けていて、本人に知らせる。）②走り終わったらコース順に並ぶ（順位で並ばない）③得点には入れないとし、子どもたちにはそれでも最後まで全力で走り切ることが自分のため、自分の力（心の力・体の力）になることを伝えていきたいと思ひます。保護者の皆様のご理解が得られれば幸いです。

### **【運動会見学の場所取りについて】**

毎年保護者の間でも話題になるのが運動会の場所取りのことだと思ひます。2年前から16時まででは運動場に降りない（入らない）としたことで、16時以降に見学席を確保いただくことにご協力いただけるようになったとは感じています。しかし、昨年度も必要以上に広い場所をロープで確保していかれる方があったり、隙間を作って確保していかれる方があったりして、16時30分ごろには運動場の見学席がほぼ埋まってしまうような状況になってしまいました。PTA数は児童数減少に伴い減っているにもかかわらず、このような状況が続いています。また、当日入場門の近くに見学席をとられた方もありました。上記のような状況からそこしか場所がなかったということかと思ひましたが、子どもたちの競技に支障が出る場所でしたので、場所を移動していただきました。そして、こうした状況にたいして、そのクレームは職員が受けなければならない状況になっています。

そこで今年度は、改めて以下のことを共通理解としてお知らせします。

- ① 16時まで運動場には入らない。中学校側からみえる方にはコーンの後ろで待機してもらう。忠魂碑裏もバックネット後ろも入れない。
- ② 入場門や退場門周りを見学席にはしないことを事前にアナウンスしておく。
- ③ 昨年は通路を広く確保してしまったので、通路は1～2m幅に留める。
- ④ **一人当たり大きな座布団1枚程度の広さで場所をとる。テントの大きさに合わせて確保される場合は、隣りの方と共有してテントを一つにするなどの協力をしてください。**
- ⑤ 見学席は地区わりをしている（各地区で子どもたちを応援してもらうことで、地域の保護者同士のつながりを大切にしたいとの意図から）ので、地区わりした場所の通路の後ろから確保してもらう。
- ⑥ 通路の前の場所は地区で考えて使ってもらう。
- ⑦ 通路の前の場所を各戸の見学席として利用される地区もあるが、通路後ろの見学席からの見学がしにくくなるので、そこには個別のテントやパラソルを競技中は立てない。（地区で簡易テントをたてる所は、許可をしています。）

ここが、一番大事なお願ひです。

### **【運動会当日の駐車場について】後日説明図をつけて、お知らせします。**

- ① 9月1日発行の「運動会のご案内」でもご案内しましたが、今年度も地域の方や施設の方にご理解・ご協力いただき、駐車場の確保ができました。23日が祝日であることから保育園の駐車場も貸していただけることになりました。幼稚園の駐車場は歪（いびつ）な形をしていることと、本部役員の方は朝早くに来て準備をお手伝いいただくこと、緊急対応いただくこともあることから、出入りができる駐車場を確保したいと考え、本部役員の方に利用していただきます。ご協力をお願いします。
- ② 運動会の日には中学校入り口付近に、進入禁止を知らせるコーンが置かれています。また、JA駐車場の精米機やキャッシュコーナー前にも進入禁止のコーンが置かれています。毎年そのコーンを動かして駐車される方がみえます。また、市民センターの南側の駐車場はお借りしていませんし、救急車出動の可能性もあって、駐車禁止の場所が普段から表示されています。ふれあい会館の消防車倉庫前も同じです。さらに、昨年度は聖十字さんの職員駐車場に無断で駐車し、聖十字の職員の方が駐車できなくなる事態も起こっていましたし、聖十字さんの敷地内を柵の扉を開けて通る方もあったそうです。一般的マナーに照らし合わせて、このようなことがないようにしてください。
- ③ PTA会員の方は減っています。ですから、上記のルールを守っていただいても、量的には十分確保できているはずですが、毎年、10時を過ぎる頃から地域の方から注意を受けます。最近、遠くに住まわれている祖父母や親せきの方が、応援に駆け付けてくださるので、そうした方が違法駐車をされているようです。あとで応援に来られる方には、徒歩で来ていただくようにお伝えください。